

LE CHRIST RESSUSCITÉ

Le soir de Pâques

« [...] Ils trouvèrent les onze et leurs compagnons qui leur dirent : “Le Seigneur est vraiment ressuscité, et il est apparu à Simon.

« **Au soir donc, ce jour-là – le premier de la semaine –, et les portes de la maison où étaient les disciples étaient fermées – à cause de la peur que les Juifs leur inspiraient –, Jésus vint et se tint au milieu. Et il leur dit : “Paix à vous !”** Stupéfaits et saisis de crainte, il leur semblait contempler un esprit. Et il leur dit : “De quoi êtes-vous troublés ? Et pourquoi des incertitudes s’élèvent-elles en vos cœurs ? ... Touchez-moi, et rendez-vous compte qu’un esprit n’a pas de chair ni d’os comme vous constatez que j’en ai. **Et il leur montra ses mains et son côté (et ses pieds). Les disciples se réjouirent donc de voir le Seigneur.** Comme ils étaient encore incrédules à force de joie et dans l’étonnement, il leur dit : “Avez-vous quelque chose à manger ?” Et ils lui donnèrent un peu de poisson grillé ; et il le prit et en mangea en leur présence. **Il leur dit donc de nouveau : “Paix à vous ! Comme le Père m’a envoyé, moi aussi je vous envoie.” Et ayant dit cela, il souffla sur eux, et leur dit : “Recevez l’Esprit-Saint, ceux à qui vous remettrez les péchés, ils leur seront remis ; ceux à qui vous les retiendrez, ils leur seront retenus.”** »

L’apparition en présence de Thomas (Jn 20 24-29)

« Or, Thomas, l’un des Douze – celui qu’on appelle Didyme – n’était pas avec eux lorsque vint Jésus. Les autres disciples lui disaient donc : “Nous avons vu le Seigneur !” Mais il leur dit : “Si je ne vois pas dans ses mains l’empreinte des clous, et si je ne mets pas mon doigt à la place des clous, et si je ne mets pas ma main dans son côté, je ne croirai pas.”

« Et après huit jours, ses disciples étaient de nouveau à l’intérieur et Thomas avec eux. Jésus vint, les portes étant fermées. Et il se tint au milieu et dit : “Paix à vous !” Ensuite, il dit à Thomas : “Donne ton doigt ici. Et voici mes mains. Et donne ta main : et mets-là dans mon côté. Et ne sois plus incrédule, mais croyant.” Thomas répondit et lui dit : “Mon Seigneur ! Et mon Dieu !” Jésus lui dit : “Parce que tu m’as vu, tu as cru ? Heureux ceux qui n’ont pas vu et qui ont cru.” »

L’apparition au bord du lac de Tibériade (Jn 21 1-23)

« Après cela, Jésus se manifesta encore aux disciples, à la Mer de Tibériade. Or, il se manifesta ainsi. Se trouvaient ensemble Simon-Pierre, et Thomas appelé Didyme, et Nathanaël, de Cana de Galilée (et les fils de Zébédée) et deux autres de ses disciples. Simon-Pierre leur dit : “Je vais pêcher.” Ils lui disent : “Nous allons aussi avec toi.” Ils sortirent et montèrent dans la barque. Et cette nuit-là, ils ne prirent rien.

« Or le matin déjà venu, Jésus se trouva sur le rivage. Cependant les disciples ne savaient pas que c’était Jésus. Jésus donc leur dit : “Jeunes gens, auriez-vous du poisson à manger ?” Ils lui répondirent : “Non”. Lui leur dit : “Jetez le filet du côté droit de la barque. Et vous trouverez.” Ils jetèrent donc le filet. Et ils ne pouvaient plus le relever, à cause de la grande quantité des poissons. Le disciple que Jésus aimait dit donc à Pierre : “C’est le Seigneur !” Simon-Pierre donc, entendant dire que c’était le Seigneur, noua son sarrau à la ceinture – car il n’avait pas autre chose sur lui – et se jeta à la mer. Les autres disciples gagnèrent le rivage sur la barque – car ils n’étaient pas loin de la terre, mais à deux cents coudées environ – en tirant le filet des poissons.

« Lorsqu’ils furent descendus à terre, ils aperçoivent sur le sol un feu de braise sur lequel il y avait du poisson et du pain. Jésus leur dit : “Apportez quelques poissons de ceux que vous venez de prendre maintenant.” Simon-Pierre monta donc dans la barque et releva vers la terre le filet, plein de cent cinquante-trois gros poissons. Et malgré ce grand nombre, le filet ne fut pas rompu. Jésus leur dit : “Venez, déjeunez.” Aucun des disciples n’osait lui demander : “Qui est-tu ?” sachant bien que c’était le Seigneur. Jésus s’approche, et prend le pain et le leur donne ; et le poisson de même. Ainsi fut manifesté Jésus aux disciples pour la troisième fois, depuis qu’il était ressuscité des morts.

« Lors donc qu’il eurent déjeuné, Jésus dit à Simon-Pierre : “Simon, fils de Jean, m’aimes-tu plus que ceux-ci ?” Il lui dit : “Oui, Seigneur, tu sais bien que je t’aime !” Il lui dit : “Pais mes Agneaux.” Il lui redit une seconde fois : “Simon, fils de Jean, m’aimes-tu ?” Il lui dit : “Oui, Seigneur, tu sais bien que je t’aime.” Il lui dit : “Sois le Pasteur de mes brebis.” Il lui dit pour la troisième fois : “Simon, fils de Jean, m’aimes-tu ?” Pierre fut contristé de ce que Jésus lui avait dit pour la troisième fois : “M’aimes-tu ?” Et il lui dit : “Seigneur, tu connais toutes choses, tu sais bien que je t’aime !” Jésus lui dit : “Pais mes brebis. En vérité, en vérité, je te le dis : quand tu étais jeune, tu te ceignais et tu allais où tu voulais. Mais lorsque tu auras vieilli, tu étendras les mains et un autre te ceindra et te portera où tu ne voudras pas.”

« Il dit cela pour suggérer par quelle mort Pierre devait glorifier Dieu. Et ayant dit cela, il lui dit : “Suis-moi.”

« S’étant retourné, Pierre voit venir à la suite le disciple que Jésus aimait – celui qui pendant le Repas se pencha sur sa poitrine et dit à Jésus : “Seigneur, qui est-ce qui te trahit ?” Donc, Pierre, en le voyant, dit à Jésus : “Seigneur, et celui-ci, qu’en sera-t-il ?” Jésus lui dit : “Si je voulais qu’il demeure jusqu’à ce que je revienne, que t’importe ? Toi, suis-moi.” Ce bruit se répandit donc parmi les frères : “Ce disciple ne doit pas mourir.” Mais Jésus n’a pas dit à Pierre que ce disciple ne devait pas mourir, mais : “Si je voulais qu’il demeure jusqu’à ce que je revienne, que t’importe ?” »

L’apparition sur une colline de Galilée

« Et les onze disciples se rendirent en Galilée, à la montagne que leur avait désignée Jésus. Et en le voyant, ils se prosternèrent, eux qui avaient douté. Et Jésus, s’étant approché, leur parla en ces termes : “Toute puissance m’a été donnée dans le ciel et sur la terre. Allez donc enseigner toutes les nations, les baptisant au nom du Père, et du Fils et du

Saint-Esprit (Allez dans le monde entier prêcher l'évangile à toute créature), leur enseignant à pratiquer tout ce que je vous ai commandé. Et voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront cru : ils chasseront les démons en mon nom ; ils parleront des langues nouvelles ; ils prendront dans les mains des serpents, et s'ils boivent quelque poison mortel, il ne leur fera pas de mal ; ils imposeront les mains aux malades et ces malades seront guéris. Et voici que je suis avec vous en tout temps, jusqu'à la consommation du siècle." »

La dernière apparition, à Jérusalem (Lc 24 44-49)

« Il leur dit : "C'est bien ce que je vous ai dit quand j'étais encore avec vous : il faut que soit accompli tout ce qui a été écrit à mon sujet dans la Loi de Moïse et dans les Prophètes et dans les Psaumes." Alors, il leur ouvrit l'intelligence pour qu'ils puissent comprendre les Écritures. Et il leur dit : "Ainsi était-il écrit que le Christ souffrit et qu'il ressuscitât des morts le troisième jour, et qu'on prêchât en son nom la pénitence, en vue de la rémission des péchés, à toutes les nations, en commençant par Jérusalem. Vous êtes les témoins de ces faits. Et voici que je vous envoie ce qui a été promis par mon Père. Quant à vous restez dans la ville jusqu'à ce que vous soyez revêtus de la force d'en haut." »

L'Ascension (Lc 24 50-53)

« Et il les emmena jusque vers Béthanie. Et ayant levé les mains, il les bénit. Et tandis qu'il les bénissait, il s'éloigna d'eux. Et il était enlevé au ciel. Et eux s'étant prosternés devant lui, retournèrent à Jérusalem avec une grande joie. Et ils étaient continuellement dans le Temple, bénissant Dieu. »

